

(2015-16年度 国際ロータリー・テーマ)



世界へのプレゼントになろう



水戸市庁舎（水戸市）

私とコンピュータの出会い

上田 靖志（警備）

今までに数多くのIT端末を使ってきました。今現在、スマート、タブレット、電子ノートおよび会社の携帯警報機を身近に置いています。今までに、思い出せないほどの機械を購入し、お払い箱にしてきました。金額的には、3~4百万円は使ったと思います。仕事では、会社支給のノートパソコン、携帯電話を使っています。ここまで列記するとさぞ大変だと思われる方がいるかもしれません、会社携帯と個人スマホは、ほとんど鳴ることが有りません。鳴ったら好からぬ連絡がほとんどです。

最先端機器？に触ったのは、父親が村の寄り合いで、計算が必要で会社から手回しの計算機を借りてきたのを中学頃に触ったことがあります。翌年には、計数管表示の8桁電卓も借りてきて触れたことが今の私の原点にあるのかもしれません。

コンピュータらしきものに初めて触れたのは、工業高校の研修で、NCフライス盤を動かすのに、紙テープにデータを打ち込んで動かしたのが最初です。回転刃先の代わりに、

鉛筆を取り付けて、図を描かせる単純なものでした。

現在の会社に就職を決めたのが、大阪の機械警備の監視センターを見学し、当時最先端の各種通信機器を見て、これに触れたいと思い、技術職に応募しました。就職してすぐに監視センターにNECのコンピュータが導入（昭和52年頃）され、ラッキーなことに取り扱いの講習に行かせて頂きました。残念なことに、当時夜勤勤務で、日中研修を受け、夜仕事と過酷な1週間研修を受けなければならず、研修後半は、睡魔との闘いでほとんど頭に入らなかったことです。8インチのフロッピーデスク2台（後にハードデスク内蔵タイプも導入されました。）とモニター、キーボードのセット、NEC独自のプログラム言語で、結局まともなソフトを自分で作ることが出来ませんでしたが、他の人が作った集計ソフトで、今まで紙ベースだった作業が、飛躍的に向上したことを記憶しています。

まずは、取り留めの無い私とコンピュータとの出会いを紹介させていただきます。

No. 20 2015・12・8

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitо-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 八文字典昭 ■幹事 田中 邦彦

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階



今年6月に水戸RCに入会させて頂きました横田敏実です。

本日は弊社の取り組む社会貢献活動とロータリーソングについてお話をさせて頂きます。

弊社第一生命は、明治35（1902）年9月15日、日本で最初の相互主義による保険会社として、矢野恒太によって設立され、株式会社化を経て、今年で創業113年を迎えました。「最大たるより最良たれ」の矢野恒太の思いのもと、創業以来の経営理念である「お客さま第一主義」は、今なおいささかも変えることなく、一生涯の安心を提供する保険会社として、お客さまの「一生涯のパートナー」となることを目指しています。

社会貢献活動においては、「健康の増進」「少子高齢化対策」「金融保険教育」「環境の保全」の4つのテーマを設定し、取組みを進めています。

「健康の増進」において、とりわけ「保健文化賞」は、第4代社長矢野一郎が戦後悪化した保健衛生を改善させるべく、保健衛生の向上に取り組む人々に感謝と敬意を捧げる賞として創設され、受賞者は天皇皇后両陛下への拝謁を賜ることができる等、保健衛生の分野で権威ある賞として高く評価いただいております。茨城県内では第67回保健文化賞において、「社会福祉法人茨城いのちの電話」様が、昨年第66回保健文化賞では「特定非営利活動法人ウィメンズネット「らいず」様が受賞されました。

また、「保生会」は国民病と恐れられていた結核から社会を守ることを目的に設立しています。療養所の保生園（東京・東村山）は映画「となりの○○○」のモデルとされたとも言われています。その他にも、心臓病が国民死亡率の上位を占める中で専門研究機関が不足していたことから、「心臓血管研究所」を、最近では、現代の国民病である「がん」の検診啓発を地域活動として展開しています。

また、少子高齢化対策における課題の1つである待機児童問題の解消に向けて、全国に保有する不動産物件を活かした保育所誘致にも取り

組んでいます。さらには、地域の環境保全・地球環境保護への貢献を通じて「安心」で「健康」なくらしを支えるため、「緑の環境デザイン賞」「緑の都市賞」を通じて都市の緑化を支援しています。

スポーツの分野では、全国小学生テニス選手権大会を開催しています。これは、青少年の育成と国際的なテニス選手の育成を目的に創設された小学生日本一を決定する大会で、全国の小学生選手にとって、いわば甲子園のような憧れの舞台となっています。今年で33回目を迎えるこれまでに錦織圭選手や杉山愛さんなど、世界を舞台に活躍されている方々を輩出しています。錦織選手は、今でもその際のタオルを使い続けているとのことです。

続いて、ロータリーソングについてです。代表的なロータリーソングの中に、「手に手つないで」「それでこそロータリー」等がございます。実はこれらの作詞・作曲は第4代社長矢野一郎が手掛けたものです。矢野一郎は、音楽を専門に学んだことはなかったのですが、子供のころから特に好きで、「どんぐりころころ」の作曲者である梁田貞氏に音楽理論を学んだそうです。「言葉の発音しにくい歌は歌ではない」と教わっており、矢野一郎は「私の作曲した歌は歌いやすいと思う」と当時語っていました。「手に手つないで」は、戦後の日本にふさわしく、くだけた柔らかいものがほしいという思いの中から生まれたものです。この歌は1961年のR.I.の東京大会の時、2万4千人、100カ国近い人々によって大合唱されたという珍しい歴史を残しました。また、「それでこそロータリー」は、さらにくだけた歌がほしいという周囲の声を受け、作られたものです。当時は非常に忙しく、飛行機に乗っている間に作詞や作曲をしていたというエピソードが残っています。

ロータリークラブと第一生命の意外な関係についてご紹介させていただきました。

最後に、第一生命水戸支社は、地域の皆様に支えられ、2016年9月開設90周年を迎えます。今後も「お客さま第一主義」そして、「奉仕」の理念のもと、地域の皆様にお役に立てる取り組みを進めてまいります。ご清聴ありがとうございました。

例会報告

12月第2例会

司会 中村委員

◇ 年次総会

11月17日の例会において次年度役員・理事候補者名を公表致しました。本日の年次総会にて会員の皆様にお諮り申し上げます。

2016~17年度

水戸ロータリークラブ 役員・理事（案）

| | |
|------------------|--|
| 役 員 会 長 | 高原 裕 |
| (前年度の年次総会にて承認済み) | |
| 次々年度会長 | 砂押 憲正 |
| 副会長 | 牧 厚志 |
| 幹 事 | 成田 浩明 |
| 会 計 | 増山 英和 |
| 理 事 | 職業奉仕委員長 高沢 彰 社会奉仕委員長 長野 久嗣 青少年奉仕委員長 安 圭一 国際奉仕委員長 稲毛 一樹 ロータリー財団委員長 後藤 直樹 米山奨学委員長 大和田佳典 |

全会員異議なく、拍手をもって、ご承認いただきました。

◇ 会長の時間

八文字会長

年次総会では、役員・理事のご承認有難うございました。いよいよ次年度の準備も始まります。皆様のご協力お願い致します。

来週の例会には3年ぶりに水戸市長にお出で頂きます。中核市への移行についての卓話もありますので多くの会員のご出席をお待ちしております。

◇ 出席報告

中山委員長

| 会員数 | 出席数 | 欠席数 | 本日の出席率 |
|------|-----|-----|--------|
| 119名 | 81名 | 38名 | 71.05% |

前 週訂正出席率 76.52%

前々週訂正出席率 78.95%

◇ 会員メークアップ

| | | |
|-------|-----------|-------|
| 11/26 | 水戸好文RC | 井澤 徹 |
| 12/1 | 日立南RC | 沼田 元良 |
| 12/1 | ワールド大阪REC | 根本洋一朗 |

12/2・3 ロータリー研究会 井上 壽博

12/4 米山奨学生応募者オリエンテーション
高沢 彰

12/7 水戸さくらRC 清水 洋一、
沼田 元良、井澤 徹

◇ にこにこBOX

大和田副委員長

横田会員……本日卓話をさせていただきます。

よろしくお願ひ致します。

太田会員……写真ありがとうございました。

北島会員……茨城放送の高鈴FM中継局が12月
7日に開局しました。88.1メガヘルツ。パパ

一番、母一番と覚えて下さい。

西会員……法人青年部全国大会が終わりました。
ガンバります。

二川会員……大久保さん、受賞おめでとうござ
います。

白田会員・横須賀(靖)会員……風邪をひかずに
がんばります。

土子会員……小松菜が10cmまで成長しました。

稻毛会員……宜しくお願ひします。

櫻場会員……誕生日祝ありがとうございます。

吉原会員……誕生祝ありがとうございます。

| | | |
|-------|-----|---------|
| 本日の合計 | 11件 | 60,000円 |
|-------|-----|---------|

◇ 財団BOX

内藤 学会員……財団の友献金

(第10回) \$100 12,000円 (累計 \$2,000)

藤田 卓也会員……財団の友献金

(第2回) \$100 12,000円 (累計 \$200)

中村 昭彦会員……財団の友献金

(第1回) \$100 12,000円 (累計 \$100)

| | | |
|-----|----|---------|
| この計 | 3件 | 36,000円 |
|-----|----|---------|

◇ 米山BOX

徳成 卓也会員……準米山功労者献金

(第4回) 10,000円 (累計 40,000円)

| | | |
|-----|----|---------|
| この計 | 1件 | 10,000円 |
|-----|----|---------|

◇ 幹事報告

田中幹事

1. 新年家族会へのお誘い。

と き 2016年1月19日(火)

受付 17:30 例会 18:00

閉会 21:00

ところ 山口樓本店 TEL231-1231

卓 話 和製マジック 和妻

会 費 大人お一人 10,000円

※ご家族お揃いで、賑々しくお出掛け下さい。

2. 水戸R C創立65周年実行委員会が開催されます。

と き 12月16日(水) 19:00

ところ 洋食 山口樓「庵」

TEL 221-8348

タイからの長期交換学生報告

2015-16長期交換学生 中澤 希和

もし「この亀に色を塗ってください」と言わされたら何色を使いますか？きっと、多くの日本人は緑色や黄緑色を使うでしょう。私もその中の一人です。これからタイの授業についてお伝えしたいと思います。

授業中に「テスト」がありました。それは「1時間以内に1枚の紙から何かひとつ折り紙の作品を作りなさい」というものでした。「答えないテスト」を試みたのは人生で初めてです。最終的にチョウ、花、ウサギのようなサイコロなど様々な形に作られていて、1つ1つの「答え」に感動しました。

注目したのは「形」だけでなく「色」もです。友達は「亀」を作りましたが、色はどこからどう見ても現実の亀からは程遠く、赤、青、ピンクなどとてもカラフルなのです。それでも誰も批判しません。

それは普段の教室の様子からも伺えます。私のクラスにはハーフやゲイ、キリスト教の子など、異なる見た目や考え方を持った人がいます。しかし皆仲が良く、同じ立場で生活しています。多様性を残し、多文化を受け入れる姿勢があり、プレゼン発表の時など、誰も恥ずかしがらずに堂々と発表しています。色々な考えが認められ、とても生きやすい国だと感じました。

次に私の日本を知らせる活動についてお知らせします。タイ人はSNSを頻繁に利用しているのでSNSに日本の景色の写真を定期的にあげたり、日本の「今」についてシェアしたりしています。家や学校では家族と一緒に日本料理を作ったり、友達と折り鶴を折りました。先日のRYLAキャンプでは、プロムパーティーで浴衣を着たところ、ミスミスターコンテストの人気投票で賞をいただきました。その後のキャンプで

「浴衣がほしくなった。着てみたい！」と声をかけてくれる方がたくさんいて、日本の浴衣の良さを伝えられたのかなと感じました。想像以上に浴衣が人気なので、今度はみんなに着せてあげようと思いました。

先月、学校とホストファミリーが変わりました。ファミリーとは一緒にエクササイズや歌、美味しい食事、色々な話をします。彼らは本当の家族のように接してくれますし、私も彼らを家族だと思っています。

一方、学校は前の学校と異なることばかりで少し戸惑うことがあります。しかし、サポートしてくれる友達や家族がいるので問題はありません。

最初は病気やトラブルなどで辛かった生活も、徐々に慣れ、素晴らしい経験をするうちにあつという間に3か月が経ちました。残りの時間もやり残すことがないように精一杯頑張りたいと思います。(November 19, 2015)



週報担当 吉原 清寿 副委員長

例会予告

12月15日(火)

卓話「中核市への移行について」

水戸市長 高橋 靖氏

12月22日(火)

卓話「楽しい自転車ライフ」

後藤 直樹 会員

12月29日(火)

一定款第6条第1節により休会—